

Conéctese hoy a
www.latercera.cl

2005 FUNDADO EL 7 DE JULIO DE 1950, AÑO 56 N° 20.261



“He saludado al general Pinochet, un anciano que cumple 90 años”

Comandante en jefe del Ejército, Juan Emilio Cheyre, visitó ayer al general (R) y dijo que su deber es acompañarlo “a él y a todos los que viven el dolor por situaciones diversas”.

POLITICA ■ PAGINA 6

Fanático de los deportes, practicaba natación, fútbol, equitación, tenis y paracaidismo. Pero el general ha debido abandonar sus aficiones debido a la hernia en la columna que padece hace algún tiempo y que le provoca fuertes dolores en la espalda.

Mensajero en Londres

El general Izurieta saltó a la luz pública el 16 de octubre de 1998 cuando, siendo coronel, se desempeñaba como agregado militar en Londres en el momento en que fue detenido Augusto Pinochet en una clínica de esa ciudad. Fue él quien coordinó los preparativos del viaje del ex jefe castrense. Cuando el agregado militar en Madrid, Hernán Núñez, le transmitió rumores respecto de que la detención pedida por el juez Baltasar Garzón era inminente, Izurieta intentó sin éxito conseguir pasajes para que el general (R) volviera a Chile, pero ya era demasiado tarde.

La noche de 16 de octubre el jefe de la escolta de Pinochet, mayor Humberto Oviedo, lo llama

para informarle que el militar estaba bajo arresto. Entonces Izurieta telefonó al embajador chileno Mario Artaza y le dio la noticia. Lo mismo hizo con su primo hermano, el entonces comandante en jefe Ricardo Izurieta.

Los siguientes días el oficial pasó a jugar un rol clave como nexo entre el Ejército y Pinochet. La familia del ex gobernante tenía confianza en Izurieta y le encomendaron la tarea de mantener al

"¿Usted pediría perdón por las violaciones a los derechos humanos?", le preguntaron. "Como persona sí, creo que lo haría", fue la escueta respuesta del uniformado que el año 2000 generó impacto nacional.

ex senador informado de las resoluciones judiciales. A principios de 1999, ya ascendido a general y con Pinochet aún preso en Inglaterra, fue trasladado a la misión militar en Estados Unidos.

Quienes enfrentaron junto a él la crisis por la detención de Pinochet, afirman que "actuó en forma eficiente y reflexiva, siguiendo con criterio las órdenes que reci-

bía desde Chile".

Sobre el episodio, Izurieta ha declarado que "fue un período complejo, lleno de tensiones e incertidumbres".

¿Pediría perdón?

En septiembre de 2000 su nombre volvería a figurar en las páginas de los diarios. Fue durante un cóctel en la Municipalidad de

Concepción, cuando el entonces comandante en jefe de la Tercera División de Ejército fue abordado por una periodista del diario El Sur. ¿Usted pediría perdón por las violaciones a los DD.HH?, preguntó. "Como persona sí, creo que lo haría", fue la escueta respuesta del uniformado, que generó impacto nacional.

En el clima de la Mesa de Diálogo



CHEYRE E IZURIETA provienen de la misma generación de militares intelectuales, pero el nuevo jefe castrense tiene amplia experiencia en mando de tropa.

go y cuando recién empezaban los gestos de derechos humanos, las palabras de Izurieta fueron consideradas adelantadas. Recién tres años después Cheyre declaró su famoso "Nunca Más".

Pero son los aspectos netamente profesionales los que destacan en el mundo militar para referirse a Izurieta. El oficial fue uno de los artífices del denominado Plan Alcázar de modernización castrense. Siendo coronel, pasó meses en una pequeña oficina diseñando la reestructuración del Ejército, una tarea más bien administrativa, que muchos le hacían el quite y que sólo hoy está dando sus frutos.

También lo destacan como un impulsor de la participación de uniformados en operaciones de paz y defensor de las reformas al Servicio Militar Obligatorio. Si bien proviene de la misma generación de oficiales intelectuales de Cheyre, Izurieta tiene experiencia de mando de tropa en terreno. "Se acabó la era de los oropeles. Ahora viene la de las tenidas de campaña", afirma un cercano al cuerpo de generales.

EL PRESTIGIO SE GANA

UNIVERSIDAD ADOLFO IBÁÑEZ ENTRE LAS TRES MEJORES DEL PAÍS



UAI
UNIVERSIDAD ADOLFO IBÁÑEZ

LAS 15 MEJORES

Ranking 2005	UNIVERSIDAD	Nota Promedio
1	CATÓLICA DE CHILE	6,75
2	DE CHILE	6,53
3	ADOLFO IBÁÑEZ	6,24
4	TÉCNICA FEDERICO STA. MARÍA	6,11
5	DE CONCEPCIÓN	5,63
6	DE SANTIAGO	5,57
7	CATÓLICA DE VALPARAÍSO	5,42
8	DIEGO PORTALES	5,22
9	DEL DESARROLLO	4,82
10	GABRIELA MISTRAL	4,71
11	DE LOS ANDES	4,64
12	DE VALPARAÍSO	4,63
13	ANDRÉS BELLO	4,60
14	AUSTRAL DE CHILE	4,59
15	FINIS TERRAE	4,49

"Fuente: Encuesta Qué Pasa Time Research, noviembre 2005".

www.uai.cl

INGENIERÍA COMERCIAL • INGENIERÍA CIVIL INDUSTRIAL • DERECHO • PERIODISMO • PSICOLOGÍA • HISTORIA • LITERATURA

→ INFORMACIONES:

SANTIAGO: Verónica Arancibia. Diagonal Las Torres 2640. Peñalolén
Teléfono: (2) 369 3609. e-mail: varancib@uai.cl

VIÑA DEL MAR: Alison Shaw. Balmaceda 1625. Recreo
Teléfono: (32) 503 726. e-mail: ashaw@uai.cl